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钱多 股市不涨也难
! ! ! !股市涨了，涨得有点心花怒放！上证指
数跃上 !"##点整数关隘，创出近 $年新高，
而最不为人们看好的创业板，创出了有史以
来的新高，不过这个有史以来的时间并不
长，" 年半前开出的创业板，起步指数为
%###点，现在 &&##点左右，也不算啥。
比指数更重要的是钱。股市说到底是靠

钱堆起来的，钱多，股市上扬，钱少，股市下
跌，这理跟菜场买菜差不多。那么现在来看
看这钱的市场。降息、降准对股市都是利多，
而现在这两个“降”似乎还方兴未艾，后续降
准的概率更大些。本周央行通过中期借贷便
利 '()释放了流动性 "###亿元，尽管任何
一项货币政策的出台并非直接针对股市，但
在股市中却都提前反应。本周沪深股市创下
的今年日成交量天量为 %*%&万亿元，与去年

的最高量 %*&+万亿元相比，还属于次天量。
但如此大量可见现在的市场能量有多大。
%*%&万亿元是什么概念？同日港股日成交
+##亿港元，这 +##亿港元折合人民币还得
打八折，,-#亿元左右，而现在的创业板日成
交都已经超过了港股。

有钱，股市就任性，这还表现在一级市
场上，上周申购新股，在同一个资金冻结区
内冻结网上和网下申购资金共 &*,万亿，就
这么巨量的资金趴了两天，在这段时间中沪
深股市日成交量还高达 ,"##亿元左右，可
见市场中钱多到什么程度，这个申购资金的
量是中国股市有史以来一级市场的天量，这
个天量主要还是与这个月中发行的大盘股
东方证券有关。在目前新股发行制度下，新
股的冻结资金量与新股的盘子大小、申购账

户数量的多少和发行价等因素有关，根据接
下来已经披露的新股排片表来看，近期没
有大盘股发行，而现在的发行市盈率都控
制在行业平均市盈率之下或者控制在 &&

倍左右，所以，接下来在相当一段时间中，
一级市场申购资金量要再超过 &*, 亿，可
能性不大了。

判断市场的资金还有一个很重要的指
标就是看回购利率。上周申购新股之时，回
购利率飙升了一下，但与前几次比升幅不
大，本周回购利率很低，说明资金价格下降，
市场资金面充裕。

股市牛市正酣，现在的市场已经形成了
多元化盈利模式，股市中的各类渠道都已经
成了可以博弈的通道，你要做指数，可以去
买各类 ./)基金；你要申购新股，每月恭候；

你要做股票短线，你可以到创业板、中小板
去博取差价；你要当储蓄般持股，你可以去
买现在还是低价的银行股；你嫌股票差价来
得慢，那你可以去参与融资融券，以小博大，
赚钱拿走、亏钱认赔；这你还嫌折腾得不够，
那就可以去做股指期货或者期权啥的，赚得
舒畅、死的痛快。

现在的股市有钱就任性，但还是要注意
资金面的变化，一旦市场的成交量跟不上，
回调甚至是大级别的回调可能性也不是没
有。所以，不能光看指数走到什么位置，关键
是看成交量，股市中有句名言“什么东西都
可以骗人，唯有成交量骗不了人”，当下既要
看 %*&+万亿的天量能否突破，还要看成交量
会否快速萎缩，跟着量走，就是跟着钱走，这
应该不会错的。 应健中
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开市操盘定律!下"

! ! ! !“开市操盘定律”是一种较为实
用的定律和短线的炒作实战方法，
尤其适用于当前“涨跌停板”交易制
度下的沪深股市。当然，在行情清
淡，以及熊市中、末期的时候不太适
合“开市操盘定律”的运用，因为在
市场疲软或清淡的时候，人们对利
好消息麻木，甚至把利好消息做利
空看待，此时运用“开市操盘定律”
于开盘初买入，则往往一买就套，由
于当前的沪深股市是“/0%”交易制
度，买入后不能在当日卖出，因此很
容易输钱，更不用说能在第二个交
易日有跑出手续费的机会。然而一
旦行情震荡起伏较大或火爆之时，
或手续费和印花税降低的背景下，
或者实行“/0#”制度，则“开市操盘
定律”将会赢得较多赚钱机会。
“开市操盘定律”告诉我们，今

天开盘前有消息的个股，就必须在

当个交易日开盘初的一段时间里，
多多观察这些个股的量价关系，对
有成交量配合的上涨股就应该当机
立断地买入，这是一个合乎逻辑的
推论。如果当天开市个股行情有异
动，“开市操盘定律”就指示我们应
该立即采取行动，并且动作越快越
好，买卖方向完全根据投资者认为
该消息将对市场产生的作用力和作
用方向而定。运用“开市操盘定律”
要注意以下几点要求：
一 ，要求交易者必须是个消息

灵通人士，或有较为可靠消息来源
者和对消息敏感者，要求反应敏锐，
动作果断。先人一步是成功运用该
定律获利的首要条件。如果投资者
没有正确的消息渠道，也可依据盘
面开市初的走势而快速采取行动，
当然，判断正确以及动作迅速是对
交易者的起码要求。

二 ，要求交易者对消息应有灵
敏、快捷的分辨能力和对后市趋向
具有正确的分析和判断能力。即要
求交易者能够在盘面纷繁复杂的走
势中发现个股，并在极短的时间内
甄别消息传闻对个股的可能影响程
度大小，以防无根据的谣言误导；还
要求交易者依据消息和盘面异动走
势正确判断后市趋向的涨跌方向。
有许多时候，利多消息的落实往往
是后市开跌的契机；利空传闻的证
实却是后市上扬的转机。因此，正确
判断消息可靠性和正确研判后市涨
跌趋向是运用“开市操盘定律”获胜
的关键。
三，要求交易者时刻保持冷静

和理智的态度，戒贪戒怕是执行该
定律的关键。如果某个股票在获知
消息前已经大涨了一段时间，那么
即使消息刚刚传出您也不能入货，

以防先知先觉者或早已偷偷入货者
乘机出货。初学投资者普遍有这样
一个通病，即看到长期走牛的股票
才相信该股还会涨，贪念总祈求自
己不会成为最后接棒者。一旦长期
走熊的股票突然上涨往往会抱怀疑
眼光害怕待之而不敢追涨。
四，如果开盘初有好几个走势

较强且有成交量配合的个股出现，
那么择股原则是：选择越强；越可能
被封杀涨停板；在大盘跌势中越抗
跌的股票；量价配合很好并成交量
急剧放大之股，总之择强是定律成
功的要素。
最后再次强调“开市操盘定律”

是一个短线炒作定律和方法，必须
严格执行，一旦看错趋势则可能会
令我们越陷越深，不赚反亏。除非消
息和行情提示有中长线的可能，那
么才可以中长线方法对待之。一般
来说，开市操盘定律并不完全适合
于中长线投资的入市时机。（完）
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! ! ! !全国两会以后，进
入春天的股市，一般都
有个抢种抢收的行情。
那么，进入羊年的股市，
是否能让投资者获得春
天的收获呢？如果有春
天的喜悦，那么春天的
“果实”到底在哪里？

近期创业板凌厉的
攻势，突破了 &###点大
关，更是让一些专业人
士以及投资者惊恐。由
此，创业板市盈率超 +#

倍，形成泡沫声又起。
创业板市盈率高了吗？静止

看，肯定高了。但我觉得看市盈
率，不应该用静止的眼光，而更应
该用动态的眼光，发展的眼光看。
如果用静止的眼光看，投资变得
非常简单了，投资者只要非常省
力的买最低市盈率的股票就行
了。但投资实际告诉我们，更能赚
钱的就是投资成长股，从公司快
速成长中收益会更大。例如，笔者
当年投资过的老八股申华就是从
小到大，让我赚了不少。另外，可
以看看新浪、百度等在美国上市
时，甚至是亏损，没有市盈率，但
到现在是什么价？由此可见，把创
业板高市盈率作为创业板股票不
能再买，股价到头了，肯定是戴着
“近视眼镜”看市场。其次，我觉
得，现在大多数人质疑创业板、中
小板高市盈率，但如果仔细看看，
无论沪市还是深市的主板，大多
数股票市盈率都不低了，有数据
统计，沪深主板如果扣除“两桶
油”和银行板块后，市盈率也已经
有 !&倍多。
笔者认为，春季行情的热点

仍然在题材股，原因很简单，在中
国经济转型之时，在鼓励创新的
国家战略下，作为最活跃的题材
股，不仅仅转型快，而且大多数紧
跟经济热点，在这些公司中，最有
可能出现脱胎换骨的转变，其成
长性非常可期待。例如，最近非常
热的乐视网，盯住了电动汽车、智
能设备，又例如神州泰岳，从单一
依靠飞信业务，快速转化为网络
信息、网络游戏以及在线教育等
广泛领域。
我注意到今年两会，无论是

政府报告还是代表热议，创新、环
保、网络、新经济、国企改革、医
疗、养老等，都成为热点。从李总
理报告中，我们可以看到，今年乃
至于未来几年，都将成为中国经
济重点。由此，相应的题材股，特
别是创业板和中小板中的题材
股，仍然会成为两会以后的热点，
春季行情以此为主，可以期待。

陈奇

股票是不是一种资产？
! ! ! !股票是不是一种资产呢？至少有
两类三个答案：传统经济学教科书、理
论家或那些天真幼稚不明就里的人给
出的答案是“是”，股票是一种资产（凭
证）；现代金融学的答案是，股票是一
种虚拟价值符号观念产品；博弈论、金
融投机客、商人、博弈高手给出的答案
是“否”，他们认为股票一种工具，在一
级发行市场是融资圈钱工具，在二级
交易市场是投机博弈工具。
两类三种答案、或者说三种股票

观大相径庭大异其趣，值得我们好好
研究一番。股票是一种资产或产品的
说法只求在理论上说得通，却不管市
场特性、市场环境，不管在实战、交易
中是不是行得通，不管股票能不能给
持有者带来正收益；股票是一种工具
的说法不求“政治上正确”，却很实用，
能帮助信奉者在实战、博弈中战胜对
手取得正收益。
有高人创意设计了一个双人游戏

用以检验一个人或股市参与者懂不懂
股市投资投机、交易博弈，说有两个人
做游戏，游戏规则是，甲做什么动作，
乙必须跟着做什么动作，才算做对。如
果跟着做不出来，就算失败。甲拿起笔
在桌上纸上划几下，乙也拿起笔在桌
上纸上划几下；甲挠挠头，乙也挠挠
头；甲端起杯子喝一口茶水，乙也端起
杯子喝一口茶水。下面该揭开谜底了，
甲站起来走到茶盂前把刚才喝的茶水
吐了出来，这时乙会做什么动作呢？如
果乙也跟着甲把茶水吐了出来，就表
明他她懂得股市投资投机、交易博弈；

相反，如果乙把茶水咽了下去，就表明
他她不懂股市投资投机、交易博弈，就
表明他她在与对手的对抗较量中输
了、亏了、赔了。这个游戏放到我们的
沪深 1股市场，甲的前面的动作，如
拿起笔，如挠挠头……就相当于主力
连续向上拉升股价（当然也包括在电
视上或所谓投研报告里高调推荐某些
股票），或者说是营造有利于出货的环
境氛围气场，而最后的吐茶水就相当
于出货（出货时还会发布推荐评级报
告，上市公司往往也会发布利好消息
以配合呼应）。
懂炒股者何以一定要做出吐茶水

的动作把股票抛给对手接走呢？原因
很简单，因为他知道茶水是一种道具
工具，而不是一种饮料，他也知道，股票
是一种工具媒介，而不是一种资产，单
单股票本身给他带不来正收益，他也很
明白，只有把股票抛给别人对手盘，才
能赚到钱实现盈利。
说到这里，也许有人会说：以后我

也不把股票当成资产了，我也把股票
视为一种投机博弈工具，不再跟它谈
恋爱、动感情，该抛出就坚决抛出，决
不迷恋。你能这样想，有利于成为股市
博弈中的赢家。不过，我还要说，部分
人这样想这样做可以，如果所有的股
市交易参与者都这样想这样做，都把
股票视为一种投机博弈工具，都跟着
主力吐茶水，随时抛出股票，那就会出
现“合成谬误”，我们的股市就会出现
一边倒踩踏事故，必将“崩溃”，投机博
弈游戏必将玩不下去。 胡蝶
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一步到位与全程到位
! ! ! !股友李小姐平时炒股，一如
她的做人风格：喜欢快人快语追
求一步到位。可偏偏变化多端、捉
摸不定的股市不遂人愿，为此气
得她常常是失望而归。正是由于
李小姐炒股太追求一步到位，才
使她既炒坏心态，又赢利无几。
由此想到，在如今现实生活

中，随着人们工作、生活节奏的加
快，越来越多的人喜欢追求一步
到位。比如在家庭装潢方面、在恋
爱婚姻方面、在求职换岗方面、在
购彩中奖方面等等，最好都能一

步到位。其心愿是好的，是人们美
好向往的，但世事难料，复杂多
变，不少事情的操办，都难以做到
一步到位，需要有个漫长等待的
过程，需要用耐心去消磨时光。
其实细细想来，我们股民朋

友炒股也同样如此，你无法做到
一步到位，恐怕更多的时候需要
全程到位，需要耐心等候，比如等
机会，等筹码，等行情。因此，全程
到位，而不是一步到位，对于我们
股民朋友来说，是何等的重要！
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